

Navigieren auf baselland.ch

- [Startseite](#)
- [Navigation](#)
- [Inhalt](#)
- [Kontakt](#)

- [Mobile navigation](#)
- [Service Navigation](#)



Benutzerspezifische Werkzeuge

Servicenavigation

- [Stellen und Personal](#)
- [Medien](#)
- [Kontakt](#)



Logo

Website durchsuchen

- Nur auf Unterseiten

Keine Ergebnisse gefunden

Resultate gefunden, benutze die Pfeiltasten Hoch und Runter um zu navigieren.

Resultat gefunden, benutze die Pfeiltasten Hoch und Runter um zu navigieren.

Globale Reiter

ausgewählt

- [Startseite](#)
- [Themen](#)
 - [Direkt zu Themen](#)
 - [Dossiers](#)
 - [A](#)
 - [B](#)
 - [C D](#)
 - [E](#)
 - [F](#)
 - [G](#)

- [H](#)
- [I J](#)
- [K](#)
- [L](#)
- [M](#)
- [N](#)
- [O](#)
- [P](#)
- [Q R](#)
- [S](#)
- [T](#)
- [U V](#)
- [W](#)
- [X Y Z](#)
- [Politik und Behörden](#)
 - [Direkt zu Politik und Behörden](#)
 - [Landrat / Parlament](#)
 - [Regierungsrat](#)
 - [Gerichte](#)
 - [Besondere Behörden](#)
 - [Direktionen](#)
 - [Gemeinden](#)
 - [Behördenverzeichnis](#)
- [Wirtschaft](#)
 - [Direkt zu Wirtschaft](#)
 - [Standortförderung](#)
 - [Areale](#)
 - [Bewilligungen](#)
 - [Wirtschaftsdaten](#)
 - [Immobilien](#)
 - [Partner](#)
 - [Diverses](#)
- [Online-Schalter](#)
 - [Direkt zu Online-Schalter](#)
 - [A – Z](#)
 - [Für Private](#)
 - [Für Behörden und Gemeinden](#)
 - [Für Unternehmen](#)

Inhalts Navigation

- [Geschäfte des Landrats](#)
 - 2004-210

Sie sind hier: [Startseite](#) / [Politik und Behörden](#) / [Landrat / Parlament](#) / [Geschäfte](#) / [Geschäfte bis Juni 2015](#) / [Geschäfte des Landrats](#) / 2004-210

2004-210

Parlamentarischer Vorstoss

Titel: Motion von Jürg Wiedemann: Steuerfreies Einkommen unter dem Existenzminimum
Autor/in: Jürg Wiedemann, Grüne
Eingereicht am: 9. September 2004
Nr.: 2004-210
[Verlauf dieses Geschäfts](#)

Gemäss Tarifgestaltung der Staatssteuer für das Jahr 2003 müssen im Kanton Baselland bereits ab einem steuerbaren Einkommen von Fr. 14'372.- (Tarif A und B) Einkommenssteuern bezahlt werden. Dieser Betrag liegt deutlich unterhalb dem Existenzminimum. Personen mit einem derart tiefen Einkommen und ohne Vermögen können ihren Lebensunterhalt nicht selbständig bestreiten. Ein Gesuch um Erlass der Einkommenssteuer ist ein Bittgang ohne Rechtsanspruch und führt infolge uneinheitlicher Entscheide zu Ungerechtigkeiten.

Es ist widersprüchlich, Personen mit einem derart geringen steuerbaren Einkommen einerseits steuerlich zu belasten und andererseits ihnen gleichzeitig Sozialhilfegelder ausbezahlen zu müssen. Dadurch wird sowohl bei den Steuerverwaltungen als auch bei den Sozialhilfestellen ein administrativer Mehraufwand verursacht, welcher unnötigerweise erhebliche Kosten nach sich zieht und somit volkswirtschaftlich unsinnig ist.

In dem vom Volk abgelehnten Steuerpaket des Bundes war u.a. vorgesehen, im StI-IG die zwingende Verpflichtung der Kantone zu verankern, Einkommen unterhalb dem Existenzminimum von den Steuern zu befreien. Nach der Ablehnung des Steuerpaketes ist in dieser Frage auf Kantonebene Handlungsbedarf angezeigt. Die schweizerische Sozialdirektorenkonferenz unterstützt diese Forderung ebenfalls.

Der Regierungsrat wird beauftragt eine Vorlage zuhanden des Landrates auszuarbeiten, mit der die Kantonsverfassung in folgendem Sinne geändert wird: *Steuerbare Einkommen unterhalb dem Existenzminimum werden steuerlich nicht belastet.*

[Back to Top](#)

Weitere Informationen.

Fusszeile

[Kanton BL](#)
[Amtsblatt](#)
[Gesetzessammlung](#)

[Geoportal](#)
[Baselland Tourismus](#)
[Gemeinden](#)

[Behördenverzeichnis](#)
[Öffentlichkeitsprinzip](#)
[Impressum / Disclaimer](#)

Kanton Basel-Landschaft
Telefonzentrale +41 61 552 51 11
[Kontaktadressen](#)

- [Übersicht](#)